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Sintesi giornalistica della seduta del consiglio comunale del giorno 1 
marzo 2005 
( Il verbale è agli atti della Segreteria del Consiglio comunale ) 
 
 
Si è tenuta oggi, presieduta da Giovanni Squame, la seduta consiliare dedicata al 
Piano di interventi di ordinaria e straordinaria amministrazione riguardanti l’Area 
Nord di Napoli; il completamento dell’iter della Riforma del Decentramento; il 
progetto di realizzazione di un nicchiaio comunale nel cimitero di Soccavo; la 
revisione degli importi dei parcheggi pubblici; il Piano Regolatore Cimiteriale e la 
presa d’atto del protocollo d’intesa per la costituzione  della “Fondazione Annali 
dell’Architettura e delle Città”; come ordine dei lavori suppletivo, è anche previsto 
l’ordine del giorno per la costituzione della Commissione Speciale per esaminare gli 
atti propedeutici  allo sviluppo della città.  
Ecco l’appello iniziale, presenti 43 consiglieri su 61,  
 

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: presente;  

Ambrosino Raffaele: presente;  

Assumma Ignazio: presente;  

Balzamo Giuseppe: presente;  

Barretta Giuseppe: presente;  

Bianco Francesco: presente;  

Bocchetti Gaetano: presente;  

Buono Stefano: presente;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: presente;  

Carrino Gabriele: presente;  

Centanni Gennaro: presente;  

Cerqua Rosalba: presente;  

Cigliano Dario: presente;  

Cilenti Saverio: presente;  

Coppeto Mario: presente;  



Corrado Giuliana: presente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: presente;  

De Rosa Gianpaolo: presente;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: presente;  

Esposito Mario: presente;  

Fiola Ciro: presente;  

Fucito Alessandro: assente;  

Funaro Antonio: presente;  

Galiero Salvatore: presente;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: presente;  

Impegno Leonardo: presente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lupo Vito: presente;  

Maffei Mario: presente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Mola Gennaro: presente;  

Moretto Vincenzo: presente;  

Moxedano Francesco: presente;  

Nugnes Giorgio: presente;  

Ospite Claudio: presente;  

Palladino Giovanni: presente;  

Parisi Salvatore: presente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: presente;  

Russo Antonio: presente;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: presente;  

Sarnataro Giuseppe: presente;  

Scarpitti Mauro: presente;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: presente;  

Squame Giovanni: presente;  



Valente Valeria: presente;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: presente. 
 
 
 In apertura il consigliere Giovanni Palladino ha commemorato la prematura 
scomparsa del prof. Rosario Palmisano impegnato politicamente nella Margherita; 
nel cordoglio ai familiari si sono associati il Sindaco Rosa Iervolino Russo anche a 
nome della Giunta ed il Presidente Giovanni Squame, a nome  di tutto il Consiglio.  
Dopo un minuto di raccoglimento si sono svolti una serie di interventi ai sensi 
dell’art.37;sono intervenuti i Consiglieri Bianco, Coppeto, Moretto e Culiers, che si 
sono soffermati su vari argomenti quali la vendita dell’immobile occupato dal tennis 
Club Napoli, il recente attentato al negozio di Enzo Perrotta al Vomero ed infine le 
problematiche relative all’ARIN e al Napoli Soccer. 
Gli interventi ai sensi dell’art 37 si sono svolti sotto la presidenza del vice Presidente 
Carlo Di Dato, che ha annunciato le sue dimissioni dalla carica in vista delle 
imminenti consultazioni elettorali. 
Dopo la verifica del numero legale richiesta da Francesco Bianco ( 32 presenti ), che 
si riporta: 
 

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: presente;  

Ambrosino Raffaele: assente;  

Assumma Ignazio: presente;  

Balzamo Giuseppe: presente;  

Barretta Giuseppe: presente;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: assente;  

Buono Stefano: presente;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: presente;  

Carrino Gabriele: assente;  

Centanni Gennaro: presente;  

Cerqua Rosalba: presente;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: presente;  

Coppeto Mario: presente;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: assente;  

De Rosa Gianpaolo: presente;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  



Eletto Francesco: presente;  

Esposito Mario: assente;  

Fiola Ciro: presente;  

Fucito Alessandro: presente;  

Funaro Antonio: presente;  

Galiero Salvatore: presente;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: presente;  

Impegno Leonardo: presente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lupo Vito: presente;  

Maffei Mario: presente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Mola Gennaro: presente;  

Moretto Vincenzo: assente;  

Moxedano Francesco: presente;  

Nugnes Giorgio: presente;  

Ospite Claudio: presente;  

Palladino Giovanni: presente;  

Parisi Salvatore: assente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: assente;  

Russo Antonio: presente;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: presente;  

Sarnataro Giuseppe: presente;  

Scarpitti Mauro: presente;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: presente;  

Valente Valeria: presente;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: presente.  

IL PRESIDENTE Squame dispone di rchiamare gli assenti: 

 

Ambrosino Raffaele: assente;  

Bianco Francesco: assente;  



Bocchetti Gaetano: assente;  

Cardinale Mario: assente;  

Carrino Gabriele: assente;  

Cigliano Dario: assente;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: assente;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Esposito Mario: assente;  

Grasso Massimo: assente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Moretto Vincenzo: presente;  

Parisi Salvatore: assente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: assente;  

Russo Giuseppe: assente;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Varriale Salvatore: assente 

Presenti: 32;  

Assenti:  29.   
L’Aula ha poi ascoltato la relazione del Vice Sindaco Rocco Papa sul Piano di 
interventi di ordinaria e straordinaria amministrazione riguardanti l’Area Nord di 
Napoli: nel merito della relazione è intervenuto Mario Esposito, Capogruppo delle 
Unità delle Sinistre, che ha ricordato come l’esigenza della relazione di Papa sia nata 
dai suoi interventi svolti in Consiglio comunale e ripresi nella Conferenza dei 
Capigruppo e dalla seduta monotematica sulla sicurezza in Città svoltasi alla Sala dei 
Baroni il  7 febbraio. 
Ecco i passi salienti della relazione dell’Assessore Papa ( il testo integrale è 
visionabile nel resoconto stenotipico della seduta): 
 

L’idea guida che permea il programma si fonda sull’evoluzione del concetto di periferia, non più zona 

urbana al margine del centro, unico motore dell’identità urbana ma luogo urbano anch’esso, che 

attraverso una concreta azione di riqualificazione e di sviluppo renda possibile l’avvio di nuovi 



processi di rilancio economico e sociale e che nel contempo risulti competitivo nello scenario di 

riferimento metropolitano.   

In tale ottica l’area nord e più in generale la periferia, diventa un polo strategico dello sviluppo urbano 

complessivo in ragione di due elementi principali:   

- La maggiore trasformabilità rispetta alla città consolidata;   

- La vitalità economico e sociale, considerando che la maggior parte della popolazione e attiva e 

della popolazione giovane si concentra proprio in tale aree.   

- Papa ha poi proseguito : 
 La strategia di intervento è fondata su quattro idee forza:   

1) La comunità locale attraverso l’attivazione di iniziative che consentono di ricreare il senso di 

comunità all’interno di ciascun quartiere e tra i quartieri, operando su specifici obiettivi, i quali:   

- La costruzione dell’identità;   

- L’aumento della coesione sociale;   

- L’integrazione delle diverse culture;   

- Il coinvolgimento dei cittadini nelle scelte;   

- La definizione delle caratteristiche e dei bisogni delle diverse tipologie di fasce deboli.   

2) La qualità insediativa: attraverso il recupero e il miglioramento della qualità edilizia partendo dai 

tessuti storici che possono rappresentare l’elemento intorno a cui costruire l’identità delle diverse 

comunità, il miglioramento dell’ambiente naturale, aumentando la dotazione di verde e mitigando 

i rischi naturali e antropici. L’aumento dell’accessibilità, agendo sulle reti e sui luoghi della 

modalità e adeguando la strutturazione della rete alla complessità del sistema di relazioni che si 

determinano a seguito delle trasformazioni in corso;   

3) La centralità urbana – terza idea forza  - Attraverso la riorganizzazione del sistema delle attività 

insediate, con l’obiettivo, oltre che di migliorare le efficienze di quelle presenti, di conferire 

nuove centralità attraverso l’emissione di funzioni pregiate. In altre parole, è necessario 

aumentare la dotazione di servizi e attrezzature di livello urbano, potenziando quelle esistenti e 

prevedendo nuovi da insediare a partire dagli spazi che risultano dismessi per il trasferimento e la 

cessazione delle attività esistenti;   

4 )     Il lavoro. Come elemento dirimente per la soluzione del problema del disagio sociale e, quindi,                         

dalla lotta delle frange dell’illegalità presenti nell’area.   

Altro punto toccato da Papa quello del programma di riformulazione per 

i quartieri della fascia periferica esterna previsto dal Piano, che può 

essere descritto attraverso un doppio ordine di interventi:   
- Il primo è volto alla precisazione e alla ricomposizione delle varie parti dei quartieri e, quindi, al 

potenziamento, in ognuna di essi, del significato di centralità di alcuni luoghi individuati a partire 

dai criteri insediativi specifici che ciascuna di tali parti esprime;   

- Il secondo riguarda, appunto, la creazione di sistemi di centralità superiori, in grado di tenere 

insieme le diverse parti, di cui si dà per acquisita l’autonomia e l’eterogeneità e, al tempo stesso, 

di costruirsi come nuovi luoghi rappresentativi dell’identità del quartiere.   

-  



 
Il Consiglio ha poi esaminato gli emendamenti alla deliberazione dell’Assessore 
Raffaele Porta relativa al Regolamento per l’elezione dei Consigli Circoscrizionali; il 
primo proposto dal Consigliere Assumma è stato votato e respinto per appello 
nominale ( 17 SI 12 Astenuti e 9 NO ), 
Eccone l’esito: 
 

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: si;  

Ambrosino Raffaele: no;  

Assumma Ignazio: si;  

Balzamo Giuseppe: si;  

Barretta Giuseppe: astenuto;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: assente;  

Buono Stefano: astenuto;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: astenuto;  

Carrino Gabriele: no;  

Centanni Gennaro: si;  

Cerqua Rosalba: si;  

Cigliano Dario: no;  

Cilenti Saverio: no;  

Coppeto Mario: astenuto;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: no;  

De Rosa Gianpaolo: astenuto;  

Di Dato Carlo: no;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: astenuto;  

Esposito Mario: no;  

Fiola Ciro: assente;  

Fucito Alessandro: astenuto;  

Funaro Antonio: astenuto;  

Galiero Salvatore: si;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: si;  

Impegno Leonardo: si;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lupo Vito: si;  

Maffei Mario: si;  

Mansueto Marco: assente;  



Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Mola Gennaro: si;  

Moretto Vincenzo: no;  

Moxedano Francesco: si;  

Nugnes Giorgio: si;  

Ospite Claudio: si;  

Palladino Giovanni: si;  

Parisi Salvatore: astenuto;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: si;  

Russo Antonio: astenuto;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: no;  

Sarnataro Giuseppe: assente;  

Scarpitti Mauro: astenuto;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: astenuto;  

Valente Valeria: si;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: assente.  

 

PRESENTI            38; 

FAVOREVOLI     17; 

ASTENUTI            12; 

CONTRARI            9.   

( Nota : A norma dell’articolo 31 dello Statuto, quinto comma, 
l’emendamento è respinto.)   

 
 
 
 Sono poi stati ritirati due emendamenti mentre altri tre sono stati a lungo discussi ed 
infine approvati all’unanimità. 
La delibera è stata votata per appello nominale ed approvata con   34 SI  e 1  NO( i 
gruppi di opposizione hanno partecipato al voto )  

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: si;  

Ambrosino Raffaele: si;  

Assumma Ignazio: si;  

Balzamo Giuseppe: si;  



Barretta Giuseppe: si;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: assenti;  

Buono Stefano: si;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: assente;  

Carrino Gabriele: si;  

Centanni Gennaro: si;  

Cerqua Rosalba: si;  

Cigliano Dario: si;  

Cilenti Saverio: si;  

Coppeto Mario: assente;  

Corrado Giuliana: si;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: si;  

De Rosa Gianpaolo: si;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: si;  

Esposito Mario: no;  

Fiola Ciro: assente;  

Fucito Alessandro: si;  

Funaro Antonio: si;  

Galiero Salvatore: si;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: assente;  

Impegno Leonardo: si;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lupo Vito: si;  

Maffei Mario: si;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Mola Gennaro: si;  

Moretto Vincenzo: si;  

Moxedano Francesco: si;  

Nugnes Giorgio: si;  

Ospite Claudio: si;  

Palladino Giovanni: si;  



Parisi Salvatore: assente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: si;  

Russo Antonio: si;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: si;  

Sarnataro Giuseppe: assente;  

Scarpitti Mauro: si;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: si;  

Valente Valeria: si;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: assente.  

 
 Dopo l’approvazione dell’importante atto deliberativo che conclude l’iter della 
Riforma del decentramento Amministrativo ha preso la parola il Presidente della 
Commissione consiliare competente Giuseppe Barretta che ha illustrato lo schema di 
delibera consiliare n. 58 del 27.1.2005 ( regolamento delle municipalita’ ) che però 
torna in Commissione in attesa dei  pareri delle Circoscrizioni. 
Alle 14,40 su richiesta del Capogruppo Giuliana Corrado è stato verificato il numero 
legale che è stato accertato in  31 presenti per cui  la seduta è proseguita  
Ecco l’appello: 

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: presente;  

Ambrosino Raffaele: presente;  

Assumma Ignazio: presente;  

Balzamo Giuseppe: presente;  

Barretta Giuseppe: presente;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: assente;  

Buono Stefano: presente;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: assente;  

Carrino Gabriele: presente;  

Centanni Gennaro: presente;  

Cerqua Rosalba: presente;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: presente;  

Coppeto Mario: presente;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  



Delfino Mario: assente;  

De Rosa Gianpaolo: presente;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: presente;  

Esposito Mario: presente;  

Fiola Ciro: assente;  

Fucito Alessandro: presente;  

Funaro Antonio: presente;  

Galiero Salvatore: presente;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: assente;  

Impegno Leonardo: presente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lupo Vito: presente;  

Maffei Mario: assente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Mola Gennaro: assente;  

Moretto Vincenzo: assente;  

Moxedano Francesco: presente;  

Nugnes Giorgio: presente;  

Ospite Claudio: presente;  

Palladino Giovanni: presente;  

Parisi Salvatore: assente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: presente;  

Russo Antonio: presente;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: presente;  

Sarnataro Giuseppe: assente;  

Scarpitti Mauro: presente;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: presente;  

Valente Valeria: presente;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: presente.  



Vengono a questo punto richiamati gli assenti: 

.  
Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: assente;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: assente;  

Cigliano Dario: assente;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: presente;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Fiola Ciro: assente;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: assente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Maffei Mario: assente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Mola Gennaro: assente;  

Moretto Vincenzo: assente;  

Parisi Salvatore: presente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Russo Giuseppe: assente;  

Sarnataro Giuseppe: assente;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: assente.  

Presenti: 31;  

Assenti:  30. 

 
La seduta è ripresa con la proposta del Consigliere Fucito di inversione dell’ordine 
dei lavori per discutere in precedenza la delibera del Piano regolatore cimiteriale: la 
proposta dell’esponente di Rifondazione è stata respinta dall’Aula che ha proseguito i 
suoi lavori con la delibera dell’Assessore Caputi di approvazione del progetto di 



realizzazione di  104 loculi e di 120 urne cinerarie nel nicchiaio comunale del 
cimitero di Soccavo. 
Al termine di un serrato dibattito la delibera è stata votata su richiesta del consigliere 
Ambrosino per appello nominale: l’esito è stato di  36  Si   e 1 astenuto ( i gruppi di 
opposizione hanno partecipato al voto ) e l’atto è stato  approvato.  
L’esito del voto viene cosi riportato: 

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: si;  

Ambrosino Raffaele: si;  

Assumma Ignazio: si;  

Balzamo Giuseppe: s;  

Barretta Giuseppe: assente;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: si;  

Buono Stefano: si;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: assente;  

Carrino Gabriele: si;  

Centanni Gennaro: si;  

Cerqua Rosalba: si;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: si;  

Coppeto Mario: si;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: si;  

De Rosa Gianpaolo: si;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: si;  

Esposito Mario: si;  

Fiola Ciro: si;  

Fucito Alessandro: si;  

Funaro Antonio: si;  

Galiero Salvatore: si;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: si;  

Impegno Leonardo: si;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lupo Vito: si;  

Maffei Mario: assente;  

Mansueto Marco: assente;  



Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: si;  

Mola Gennaro: si;  

Moretto Vincenzo: astenuto;  

Moxedano Francesco: si;  

Nugnes Giorgio: si;  

Ospite Claudio: si;  

Palladino Giovanni: si;  

Parisi Salvatore: si;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: si;  

Russo Antonio: si;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: si;  

Sarnataro Giuseppe: si;  

Scarpitti Mauro: si;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: si;  

Valente Valeria: si;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: assente.  

 

 
La successiva deliberazione dell’Assessore Di Mezza di revisione degli importi dei 
progetti preliminari dei parcheggi pubblici ha visto prima l’approvazione a 
maggioranza ( voto contrario di AN e Forza Italia ) di un odg  ( il testo integrale è 
visionabile nel sito Web del Comune nella pagina relativa alla seduta del 1 marzo)col 
quale si impegna l’assessore competente a destinare una quota parte dei box a “polo 
delle autoriparazioni e attività affini” nell’area collinare della città e, dopo il dibattito 
di merito, l’ approvazione dell’atto deliberativo sempre a maggioranza ( astensione  
di AN Forza Italia e Rifondazione). 
Si è poi passati allaa delibera sul Piano regolatore cimiteriale che ha visto la richiesta 
del consigliere Ambrosino, in qualità di Presidente della Commissione Urbanistica, di 
rinviarla alla prima seduta utile proprio per favorire il lavoro della competente 
commissione consiliare: il Sindaco Rosa Iervolino Russo ha chiesto all’Aula di 
proseguire i lavori, dopo aver dato atto alle opposizioni di aver offerto nel corso della 
riunione “lealtà e senso collaborativo istituzionale”. 
A questo punto il consigliere Minopoli ha chiesto la verifica del numero legale: 
erano presenti 33 Consiglieri, come da elenco che si riporta: 



Sindaco: Iervolino Russo Rosa: presente;  

Ambrosino Raffaele: assente;  

Assumma Ignazio: presente;  

Balzamo Giuseppe: presente;  

Barretta Giuseppe: assente;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: presente;  

Buono Stefano: presente;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: assente;  

Carrino Gabriele: presente;  

Centanni Gennaro: presente;  

Cerqua Rosalba: presente;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: assente;  

Coppeto Mario: presente;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: assente;  

De Rosa Gianpaolo: presente;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: presente;  

Esposito Mario: presente;  

Fiola Ciro: presente;  

Fucito Alessandro: presente;  

Funaro Antonio: presente;  

Galiero Salvatore: presente;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: presente;  

Impegno Leonardo: presente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lupo Vito: presente;  

Maffei Mario: assente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Mola Gennaro: presente;  

Moretto Vincenzo: presente;  



Moxedano Francesco: presente;  

Nugnes Giorgio: presente;  

Ospite Claudio: presente;  

Palladino Giovanni: presente;  

Parisi Salvatore: presente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: presente;  

Russo Antonio: presente;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: presente;  

Sarnataro Giuseppe: presente;  

Scarpitti Mauro: presente;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: presente;  

Valente Valeria: presente;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: assente.  

 

 

 
 La seduta è proseguita quindi con la relazione introduttiva dell’assessore 

Caputi che ha osservato come la delibera “ rappresenti un fondamentale 

atto di programmazione che definisce per gli anni a venire: 

- l’assetto dei cimiteri della città; 

- tutela e valorizza gli impianti storici e il grande valore culturale e 

d’arte; 

-  promuove l’ampliamento di tutti i cimiteri esistenti;   

- soddisfa il fabbisogno pregresso e futuro di sepoltura nel rispetto 

della dignità dei defunti e della sacralità dei luoghi della memoria.  “ 

E’ poi seguito l’ intervento del presidente della Commissione Ambiente Moxedano: 
l’Aula ha poi esaminato a lungo gli emendamenti all’atto deliberativo approvandone 
24 presentati da Moxedano, 1 da Antonio Russo e 1 da Scarpitti ( quasi tutti 
all’unanimità, in un caso a  maggioranza col voto contrario dei Consiglieri Moretto di 
AN e di Minopoli di Forza Italia che in altri casi hanno optato per l’astensione). 
Sulla delibera era stata richiesta prima la votazione per  appello nominale ( richiesta 
dai rappresentanti delle opposizioni  Minopoli Moretto e Carrino)  ma poco prima del 



voto lo stesso Minopoli ha richiesto la verifica del numero legale accertato in   32  
presenti. ( si riporta l’appello): 

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: presente;  

Ambrosino Raffaele: assente;  

Assumma Ignazio: presente;  

Balzamo Giuseppe: presente;  

Barretta Giuseppe: assente;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: presente;  

Buono Stefano: presente;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: presente;  

Carrino Gabriele: presente;  

Centanni Gennaro: presente;  

Cerqua Rosalba: presente;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: assente;  

Coppeto Mario: presente;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: assente;  

De Rosa Gianpaolo: presente;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: presente;  

Esposito Mario: presente;  

Fiola Ciro: presente;  

Fucito Alessandro: presente;  

Funaro Antonio: presente;  

Galiero Salvatore: assente;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: assente;  

Impegno Leonardo: assente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lupo Vito: presente;  

Maffei Mario: assente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  



Mola Gennaro: presente;  

Moretto Vincenzo: presente;  

Moxedano Francesco: presente;  

Nugnes Giorgio: presente;  

Ospite Claudio: presente;  

Palladino Giovanni: presente;  

Parisi Salvatore: presente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: presente;  

Russo Antonio: presente;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: assente;  

Sarnataro Giuseppe: presente;  

Scarpitti Mauro: presente;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: presente;  

Valente Valeria: presente;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: assente.  

 

Vengono poi  richiamati  gli assenti.  
Ambrosino Raffaele: assente;  

Barretta Giuseppe: assente;  

Bianco Francesco: assente;  

Cardinale Mario: assente;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: assente;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: assente;  

Di Dato Carlo: presente;  

Diodato Pietro: assente;  

Galiero Salvatore: assente;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: assente;  

Impegno Leonardo: assente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Maffei Mario: assente;  

Mansueto Marco: assente;  



Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: presente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: assente;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: assente.  

L’Aula ha cosi potuto procedere al voto dell’atto deliberativo approvato con   32   

SI  e  2 astenuti. Ecco l’appello: 
Sindaco: Iervolino Russo Rosa: si;  

Ambrosino Raffaele: assente;  

Assumma Ignazio: si;  

Balzamo Giuseppe: si;  

Barretta Giuseppe: assente;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: si;  

Buono Stefano: si;  

Cardinale Mario: assente;  

Carotenuto Raffaele: si;  

Carrino Gabriele: si;  

Centanni Gennaro: si;  

Cerqua Rosalba: si;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: assente;  

Coppeto Mario: si;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: assente;  

De Rosa Gianpaolo: si;  

Di Dato Carlo: si;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: si;  

Esposito Mario: si;  

Fiola Ciro: si;  

Fucito Alessandro: si;  



Funaro Antonio: si;  

Galiero Salvatore: si;  

Grasso Massimo: assente;  

Guerriero Salvatore: assente;  

Impegno Leonardo: assente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lupo Vito: si;  

Maffei Mario: assente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: astenuto;  

Mola Gennaro: si;  

Moretto Vincenzo: astenuto;  

Moxedano Francesco: si;  

Nugnes Giorgio: si;  

Ospite Claudio: si;  

Palladino Giovanni: si;  

Parisi Salvatore: si;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: si;  

Russo Antonio: si;  

Russo Giuseppe: assente;  

Russo Vincenzo: si;  

Sarnataro Giuseppe: si;  

Scarpitti Mauro: si;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: si;  

Valente Valeria: si;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: assente.  

 

L’Aula ha anche approvato a maggioranza con l’astensione di Moretto di  AN  
e Monopoli (Forza Italia) la deliberazione dell’Assessore Papa  di “Presa 
d’atto del protocollo d’intesa stipulato in data 3 giugno 2004 tra Regione 
Campania e Ministeri dei Beni Culturali, Provincia di Napoli, Comune di 
Napoli, Università degli Studi di Napoli Federico II, Seconda Università degli 
Studi di Napoli su ordine degli Architetti e degli Ingegneri di Napoli per la 
costituzione della Fondazione Annali dell’Architettura e della città.   



Approvazione dello schema di Statuto e autorizzazione alla stipula dell’atto 
costitutivo”  mentre, su proposta del Consigliere Bocchetti, della Margherita ,è stata  
rinviata ad altra seduta l’ istituzione della Commissione speciale per esaminare gli 
atti propedeutici allo sviluppo della Città  
La seduta è stata sciolta alle ore 18,30. 
 
Il Capo Ufficio Stampa del Consiglio comunale 
Mimmo Annunziata 
 
 
 


